自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番 TEL 052 916-2251 FAX 052 916-2308 三丁目7番8号

一日目の森英樹先生のユーモアたっぷりのお話に聴き入る参加者

催され、名古屋市内及び周

に働くホームヘルパーのつ

が労働会館本館で開

名古屋市職労やなごや介護

福祉労組を中心に実行委員

加しました。このつどいは ルパーやケアマネなどが参

合い、交流をすすめました。 争など、率直な意見を出し 運動、当面する賃金確定闘

9月12日 (日)、「名古屋

辺市町から120人近いへ

会で開催したものです。

発行責任者 梅野敏基 定価 10円 組合員の購読料は組合費のなかに含まれています

10月15日 自治労連・ 現業 職場から 団結しよう -行動

りに全国的な「学習交流集会」が9月18日から20日、

労働者教育協会と全国の学習組織が協力して20年ぶ

## 全国学習交流集会に526人が参加

刺激をうけた」「自分の

羅針盤に社会を創り上げよ

れても死なない」。 憲法を は、「 憲法は生き埋めにさ

うと呼びかけました。

数は20代から30代という青 集会参加者は、19歳から70 日間で、526人が参加。 たい」-大いに学び、交流 ところでもこんな活動をし 憲法をめぐる記念講演で みなぎる集会でした。 年、3割は女性という活気 歳代まで幅広く、 しかも半 した全国学習交流集会は3 初日の森英樹名大教授の

( 写真下 )夜の青年大交流会 区役所支部の古田雄一さん( 写真右)名古屋市職労中川 で歌ごえが会場いっぱいに







## 学習活動の工夫は? 組合員が参加しやすい た。

織され全国から526人の参加を迎えて大きく成功さ 連などの労働組合や団体・個人参加の実行委員会が組 犬山市で開催されました。 約半年間、愛労連や自治労

動の経験を学び、職場に 参加して全国の労働組合活 始めました。今回の集会に さんは、「 組合活動を執行 帰ってさっそくとりくんで 委員になってはじめて考え 名古屋市職労の古田雄一

### 会には220人が集いまし 公務員賃金をめぐる 2日目の夜の青年大交流 茨城、高知、京都から 自主企画を準備 の花」を歌い会場がひとつ になる感動の場

した愛知の 面も。 この

想が寄せられました。

のソロライブで会場の盛り て始まり、県名 コールで「世界」 上がりは最高潮 古屋市職労の山 ユニークなアピ に一つだけ に! アン ヒンゴ、名 ールを受け

みなぎらせていました。 と学習教育運動への意欲を みたい」。 と労働組合活動

はじける大交流会

青年のパワー

争する日本の現実を目の前 隊基地めぐりのオプショナ 送機が配備された小牧自衛 べし。また、C130日輸 青年集団のパワーはおそる にして恐怖さえ感じると感 ル企画に、50人が参加。戦

新たな変化と攻撃明ら

制度の新たな変化と攻撃の

自治体労働者をめぐる賃金 されました。この集会は、

内容を明らかにし、職場・

域での共同のたたかいの

間、名古屋国際会議場で「自 9月14日から15日の2日

治労連・賃金闘 せる全国交流集 争を前進さ 会」が開催

発展と賃金闘争のありかた

について検討し、今後のた



金と人事評価制度とのかか の課題、能力・成果主義賃 の分析、「働くルール確立」 言。2004年人事院勧告 70人が参加し28人が発 です。集会には全国から1 たかいの出発点にするもの

わり、最低賃金制、公契約

自治労連・賃金闘争を 前進させる全国交流集会 9月14日 - 15日 名古屋国際会議場

神障害者への援助でヘルパ 者・児へのサポートの中で ど今日のヘルパーが障害 の理解と援助方法について 事例から学びました。 『精 どう接していくかを具体的 ながら障害の理解と対応な た。 精神疾患について学び ホームヘルプー精神障害へ 生による、「 こころに届く 社会福祉学部の三田優子先 - 」記念講演が行われまし としての本質が問われ 午前中、京都の花園大学

介護実技の基本を学ぶヘルパーさんたち

心に届くホームヘルプ

名古屋に働くホームヘルパーのつどい

実践をより豊かに

者からは「今一番聞きたい お話で良かっ ුව との先生の 指摘に参加 など好

かんなで仕事について学んで話し合いましょう! 名古屋に働くホームヘルパーのつどい 三田優子先生の講演は参加者で会場いっぱいに

日頃のヘルパー活動につい 意義なつどいとなりまし らの悩みを出し合うなど有 基本となる介護や実体験か 護ベッドや車いすを使い、 護実技の講座では最新の介 て熱心に交流しました。介 域生活支援」について学び、 て」「自閉症児・者への地 門家を招き「自閉症につい 福祉センターから3人の専 実技の講座と名古屋市児童 評でした。 午後からは介護

昨年の実践講座参加者

自治体実施が2003年に

は42自治体へと増えていま

は6歳未満までの医療費無

もあります。「 修学前また が確実に前進している分野 ラバンの実施の中で、要求

年の28自治体へと増えてい 年の8自治体から2003 用料独自減免」は2000

料制度」は2000年の5

す。「介護保険の保険料独

自減免」は2000年の4

てその成功が求められてい もらう重要な取り組みとし 治体本来の役割を果たして キャラバンは、自治体に自 実施・拡充を求めるこの え、各自治体の独自施策の ます。 こうした成果を踏ま

自治体へ、「介護保険の利 自治体から2003年の42

\*

要です。便が乾燥

開きっぱなしです。そこに

秋の冷気が皮膚に当たり、

「印堂 (いんどう)」と

こんなときはすぐに、

百会 (ひゃくえ)」を

【タテのキー】①犬、馬

緊みが発する蒸気 ③ハ などを訓練する ②草の

う鳥獣

③経度の対語

⑧冥土、黄泉 ①人が飼

⑥道行く人を見守る神

てできる言

葉は? をうまく並べ

に入る言葉

世話。〇〇マネージャー

ハ、〇〇〇だね(④介護、

カギを解

き、二重ワク

かった残暑で、体の毛穴は

名・職場をは き、解答およ

がきに書い

いて下さい。

左のクロスワードをと

での話題、今号の「あい

きにかならず近況・職場 りは10月31日必着。 はが

ちの仲間」の感想等を書

県本部教宣部行。締め切

目7-8 自治労連愛知

名古屋市北区柳原三丁 T462 - 0845 書券を贈呈します。

て左記まで送ってくださ

抽選で10名の方に図

ひ名前・単組

してしまいます。

# 三位一体改革の下でも 目治体本来の役割求めて

(2)

愛知自治体キャラバンが10 連愛知県本部の4団体が事 施されます。 これは、愛労 社会保障の充実を自治体当 を除く86市町村を訪問し 務局団体となり、名古屋市 月12日から15日にかけて実 人の会愛知県本部、自治労 毎年取り組まれている、 医療・介護・福祉など 愛知社保協、新日本婦 局、議会に要請していく取

り組みです。 発生しています。 医療・介護・福祉などの社 るを得ない状況が生まれ、 め付けが強まり、結果とし 改革のもとで、財政的な締 会保障が削減される事態も て自治体リストラを進めざ 小泉内閣による三位一体

しかし、愛知自治体キャ

(10・25日毎月2回発行

愛労連・社保協と共に

# 10月12日~15日自治体キャラバン

# しませんか 第9回あいち機関紙宣伝学校

のが秋です。日照時間が

ツボの話

鍼灸師

伊藤直子

連がとりくむ第9

愛労連と自治労

地域からご参加ください。

時期は、風邪を引きやす 気温差も大きくなるこの 短くなって日中と朝晩の

、季節でもあります。

す。頭皮のマッサージをし が行き渡らなくなるからで 乾燥して、髪の毛まで栄養

的な宣伝物作成を たれる新聞や効果 す。読まれる、待 校が開催されま 回機関紙・宣伝学 めざして学習しま 23 日 24 日 |日目 10月24日(日) 日目 10月23日(土) 午前10時~午後5時 午後1時30分~5時 労働会館・本館2F 労働会館・東館2F 所

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

なとなるとなるななななななななななななな

茂雄 (豊橋市職労)

夏の暑さに加えきびし

放っておくと冬まで持ち越

きなどと軽いのですが、

皮膚、 髪の毛に注意が必

まず、

秋は肺や大腸、

クイズの

職場の声

名倉笑美子 (西尾市職) 矢野ふき子 (瀬戸市職労)

ノ瀬裕子 (春日井市職労) 息子が生まれて早5ヶ

あなたも参加

す。ぜひ、

報道の現状から考える」 23 日 24日 実践講座 日本ペンクラブ理事、中部 大学教授) 小中陽太郎さん (作家) 記念講演「マスコミ 容 全員正解でした。以下の方 ウカイノヒジョウシキ」で 村瀬美恵子 (半田市職) した。29名の応募があり、 に図書券を送ります。 882号の答えは「キュ

宣部迄 申込みは愛知県本部教 参加費 1000円 10月18日締め切り 弁当代・資料代 中橋みな子 (瀬戸市職労) 鈴木かおる (学

芳枝 (西尾市

職 労

(山口浩司・蒲郡市職)

事

れを癒してあげようかな マッサー ジをして育児の疲 妻が夏バテぎみ。 たまには す。まだまだ残暑が厳しく、

秀昭 (名古屋市職労) 悦嗣 (春日井市職労)

きました。 はじめて知った 先日「華氏911」を観て

川市職労

智盛 左右の耳からまっすぐ上がった線と眉間を上に上がった傾の交わるところ、 頭のてっかん

の残暑。その影響が出る 長くきびしかった今年 労量 左左の眉 の真人中

百会は頭髪の中にあるので. ヘアピンだとで髪の毛を押 さえたり、娘香で頭髪を焼 いてからお灸をする

し、便秘になりが

抜けやすくなるの しょう。髪の毛が 補給を心がけま ちですので、水分 も秋です。頭皮が

鼻から肺にも入ります。

秋の風邪に効くツボ い、食欲がない、眠れない わやかな季節ですが、だる 体調が正常であれば、さ

などの夏バテを引きずって に。 症状は鼻づまりや空せ いると、秋風邪を引く原因 る、督脈 (とくみゃく) の中まで下がって終わ 骨から始まって背骨を上 という経路に属していま がり、頭頂から鼻、上唇 下さい。このツボは、尾 お灸や指圧で刺激をして

パクスルス

ワード

薬に使用する ⑨〇〇一髪 ⑩三十日、転じて月の末日

⑩開始前に予め知らせるべ

ル ⑭〇〇流れの腕時計 ⑮

なとなとなとなとなとなとなとなとない す。鼻づまりからくる頭 \*\*\*\*\*\*\*\*\* 痛にも効果があります。 ことをおすすめします。 ために乾布摩擦を始める この時期に皮膚を鍛える

りくみが実施されます。や ることをお勧めします(重 館も増えたのでぜひ一度観 事実もたくさんありまし ています (竹本昌三郎・豊 す役割はわずかです。日頃 達の連帯です。市役所が示 はり防災の主役は地域の人 日 (日) 豊川では防災のと よく分かります。上映映画 た。イラク戦争が何たるか より地域での活動を重視し 藤新子・学事労)(9月5 て災害にそなえたいと思っ 弁当作りが始まりました。 憤りを覚える (八木啓・名 ないのか。この国の社会に ー(首長や首相)には届か 働者)の声はやはりオーナ ファン (市民) や選挙 (労 めは遅刻ギリギリでした ペー スがつかみきれず1日 わりましたね。 また息子の 横田智子・名古屋市職労) 百屋市職労) プロ野球の合併問題。

時々筋肉痛に悩まされま

く息子をあやしていると 月。日に日に重くなってい

# 9条を う

テロや紛争を武力で解決できない ことは明らか。いま憲法9条が旬。 平和をまもろうとする世界の市民 と手をつなぎ、憲法9条を世界で 輝かせましょう。

講演加藤周 評論家「九条の会」よびた 講演

主催「憲法九条を守ろう県民のつどい」よびかけ人 11月3日(祝) 会場12時30分 開会13時 名古屋市公会堂

チケット ー 般 1000円 障害者、小中高校生 700円

新役員紹介 単組定期大会&

青記次長

千枝

書記長

英樹

執行委員長

森田

正樹

譶

夏休みも終 書記長 書記長 執行委員長 副執行委員長 副執行委員長 執行委員長 犬山市職労 曺 小島 保一森浦柳川

9月15日) 今 尾 矢 野 滕井 貴子 佳誉 圭 茂子 紀江 裕子 書記長 武豊町職労 書記次長 副執行委員長 執行委員長 " (9月16日) 澤井 加藤徹 上四元直樹 遠藤 勇 近藤 香 隆 儀 泰彦

新川町職労 9月8日) 瀬戸市職労

【ヨコのキー】①慢性の副 鼻腔炎のこと ⑤本 **⑥洋** 一、補正—— 風の戸。自動○○ ⑦セリト 科の多年草で芳香があり生 : 飲料。ソフト-

9月16日)